

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Perkembangan industri keuangan sangatlah pesat, khususnya di Indonesia. Dari waktu ke waktu terus memberikan kemudahan bagi pelaku ekonomi. Hal ini dapat dilihat dari banyaknya didirikan lembaga-lembaga keuangan dengan memanfaatkan teknologi yang semakin canggih. Perkembangan industri keuangan juga berdampak pada semakin meningkatnya daya saing antar perusahaan sehingga antara satu perusahaan dengan perusahaan yang lain selalu dituntut untuk selalu mengembangkan strateginya dalam dunia bisnisnya. Salah satu bentuk strategi perusahaan dalam menunjang kinerja perusahaan adalah dengan investasi dan bergabung di pasar modal syariah.

Perekonomian dan teknologi telekomunikasi yang berkembang pesat sekarang ini dalam dunia bisnis memberi kebebasan investor dalam memilih cara untuk berinvestasi. Sehubungan dengan program pemerintah yang memberikan pilihan untuk melakukan investasi, pemahaman masyarakat tentang investasi tidak hanya bagian rupa saja tetapi berinvestasi pada pasaran modal memiliki keuntungan yang lebih tinggi. Melakukan investasi pada pasar modal merupakan suatu instrumen pembinaan yang dibutuhkan oleh suatu negara, salah satunya Indonesia, guna memperkuat negara dalam hal perekonomian dan kesejahteraan masyarakatnya.

Investasi merupakan proses pengelolaan dana, atau menanamkan dana atau modal di masa sekarang dengan harapan akan menerima sejumlah aliran pembayaran yang menguntungkan di kemudian hari. Dana dikelola dengan cara membeli sekuritas atau aset keuangan (*financial asset*), yaitu berupa saham, obligasi, atau yang lainnya. Investasi merupakan kegiatan muamalah yang sangat dianjurkan dalam Islam, karena dengan berinvestasi harta yang dimiliki menjadi produktif dan juga mendatangkan manfaat bagi orang lain. Al-Quran dengan tegas melarang aktivitas penimbunan terhadap harta yang dimiliki.<sup>1</sup>

Dalam praktiknya, sistem keuangan islam sudah menyiapkan tempat untuk umat dapat berinvestasi dalam bentuk pasar investasi syariah yang dapat memberikan jaminan kehalalannya. Penjaminan tersebut mengacu pada peraturan otoritas jasa keuangan yang terdiri dari :

**Tabel 1.1**  
**Peraturan Otoritas Jasa Keuangan**

<b>Peraturan OJK</b>	<b>Deskripsi</b>
POJK Nomor 15/POJK.04/2015	prinsip syariah di pasar modal
POJK Nomor 16/POJK.04/2015	ahli syariah di pasar modal
POJK Nomor 17/POJK.04/2015	penerbitan dan persyaratan efek syariah berupa saham oleh emiten syariah atau perusahaan publik syariah
POJK Nomor 18/POJK.04/2015	penerbitan dan persyaratan sukuk
POJK Nomor 19/POJK.04/2015	penerbitan dan persyaratan reksa dana syariah
POJK Nomor 20/POJK.04/2015	penerbitan dan persyaratan efek beragun asset syariah

Sumber : ojk.go.id<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Indah Yuliana. 2010. *Investasi Produk Keuangan Syariah*. Malang: UIN-Maliki Press. hlm. 14.

<sup>2</sup><http://www.ojk.go.id>. (diakses pada tanggal 9 September 2023).

Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah (UIN SATU) Tulungagung adalah salah satu Universitas yang memiliki Galeri Investasi Syariah (GIS). UIN SATU Tulungagung bekerja sama dengan Bursa Efek Indonesia telah mendirikan GIS yang bertujuan menjadi salah satu lembaga pendidikan yang berperan untuk menghasilkan sumber daya manusia unggul, dan juga untuk memperkuat kerjasama antar perguruan tinggi baik dengan dunia usaha dan dunia industri. Galeri investasi berfungsi sebagai sarana untuk mengenalkan investasi dan sebagai perantara bagi mahasiswa ataupun kalangan akademis yang ingin berinvestasi di pasar modal Syariah. Potensi berkembangnya GIS di UIN SATU Tulungagung sangat besar hal ini dikarenakan jumlah mahasiswa aktif di UIN SATU Tulungagung setiap tahunnya bertambah.

**Tabel 1.2**  
**Jumlah Investor Galeri Investasi Syariah**  
**UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung**

<b>Tahun</b>	2019	2020	2021	2022	<b>Total</b>
<b>Jumlah Investor</b>	129	96	135	343	703

Sumber : Data Galeri Investasi Syariah UIN SATU Tulungagung<sup>3</sup>

Dari data di atas, jumlah tersebut tidaklah sebanding dengan jumlah mahasiswa FEBI yang diperkirakan lebih dari 5.000 mahasiswa. Padahal semua mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung sudah memiliki pengetahuan tentang pasar modal dan dapat mulai investasi di pasar modal syariah melalui GIS, sehingga dapat mengatur keuangan menjadi lebih baik. Kondisi seperti ini menunjukkan bahwa masih minimnya kesadaran

---

<sup>3</sup> Wawancara dengan Zaki Ahmad Haikal selaku Ketua Umum GIS UIN SATU Tulungagung pada Hari Selasa 12 Desember 2023

mahasiswa untuk menginvestasikan dana yang dimiliki di pasar modal dengan berbagai alasan atau pertimbangan tertentu.

Mahasiswa merupakan salah satu individu yang memiliki potensi untuk melakukan investasi di pasar modal syariah. Seiring berjalannya berbagai mata kuliah yang dipelajari di perkuliahan, mahasiswa juga dibekali dengan ilmu-ilmu yang memiliki keterkaitan dengan investasi. Agar ilmu tentang atau yang berkaitan dengan investasi tersebut dapat dipahami dengan baik, mahasiswa dapat melakukan aktivitas secara nyata yaitu ikut serta berinvestasi di pasar modal syariah. Mahasiswa sendiri memiliki pengaruh yang besar dan memiliki posisi yang sangat penting dalam proses kemajuan ilmu pengetahuan, termasuk mempublikasikan pentingnya berinvestasi di pasar modal kepada masyarakat. Seiring berjalannya waktu, pasar modal syariah akan terus tumbuh dan berkembang dengan signifikan.

Khusus bagi mahasiswa yang menjalankan studi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, pada umumnya memiliki bekal pengetahuan tentang fungsi pasar modal dan ilmu tentang investasi. Maka dari itu, diharapkan dapat menjadi penggerak utama sekaligus menjadi calon investor yang dapat berkontribusi aktif dalam mensosialisasikan dan meningkatkan investasi di pasar modal syariah Indonesia. Hal inilah yang menjadi dasar alasan kenapa mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang diteliti.

Untuk menimbulkan minat dan ketertarikan terhadap investasi, maka mahasiswa harus mengetahui apa itu pasar modal syariah. Langkah awal untuk memulai investasi yaitu adanya literasi keuangan syariah dan

pengetahuan investasi syariah. Karena itu merupakan salah satu faktor utama yang harus dimiliki oleh seseorang sebelum memulai investasi di pasar modal syariah. Seseorang yang memulai investasi tanpa dibekali dengan literasi dan pengetahuan, pastinya akan mengalami kesulitan dalam menentukan pilihan dan risiko yang akan diambil.

Selain itu, modal minimal yang ditetapkan perusahaan sekuritas sebagai syarat memulai investasi telah semakin murah. Kebijakan tersebut tentunya diharapkan dapat meningkatnya minat masyarakat terutama bagi mahasiswa untuk ikut berinvestasi di pasar modal. Faktor modal minimal menjadi pembahasan yang akan diteliti untuk mengetahui apakah ada keterkaitan dengan minat investasi.

Selain itu, hal yang dapat mempengaruhi minat investasi adalah dengan mengetahui return atau keuntungan dan resiko yang dihadapi ketika akan berinvestasi. Dengan mengetahui hal tersebut, dapat mengetahui kondisi yang seperti apa yang akan dihadapi. Pastinya akan mengalami kesulitan dalam menentukan pilihan dan resiko yang diambil.

Penelitian yang dilakukan oleh Denis Indah Safitri dan Mega Tunjung Hapsari<sup>4</sup>, menunjukkan bahwa pengetahuan investasi dan literasi keuangan memiliki pengaruh terhadap minat investasi mahasiswa. Seseorang yang memiliki literasi keuangan dan pengetahuan investasi akan mudah dalam mengelola investasi yang dimilikinya. Semakin tinggi tingkat literasi keuangan dan pengetahuan seseorang mengenai investasi, maka tingkat minat

---

<sup>4</sup> DI Safitri dan MT Hapsari. 2022. Pengaruh Pengetahuan Investasi dan Literasi Keuangan terhadap Minat Investasi Mahasiswa Non FEBI UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung Angkatan 2018. YUME : Journal of Management, Volume 5 Issue 2, 2022. hlm. 267.

dan ketertarikan akan investasi tersebut juga akan semakin tinggi. Dengan memahami literasi keuangan dan pengetahuan investasi syariah yang baik, pengelolaan keuangan pribadi akan menjadi lebih tertata dengan baik.

Penelitian yang dilakukan oleh Sindi Pramita Sari dan Wiwik Lestari<sup>5</sup>, menunjukkan bahwa modal minimal investasi memiliki pengaruh terhadap minat investasi mahasiswa. Kebijakan modal minimal memiliki dampak terhadap mudahnya seseorang dalam ikut serta dalam berinvestasi. Terutama bagi mahasiswa karena dapat memenuhi syarat modal minimal yang ditetapkan untuk ikut serta berinvestasi di pasar modal. Semakin minim syarat modal minimal yang ditetapkan, maka tingkat minat dan ketertarikan akan investasi tersebut juga akan semakin tinggi. Karena dengan adanya kebijakan modal tersebut, investor tidak memandang hal tersebut sebagai sesuatu yang penting dalam memutuskan sebelum ikut investasi di pasar modal.

Penelitian yang dilakukan oleh Gabriella Lioera, Yulius Kurnia Susanto, dan Dicky Supriatna<sup>6</sup>, menunjukkan bahwa *return* investasi dan risiko investasi memiliki pengaruh terhadap minat investasi. Sikap investor yang mengharapkan *return* tertentu haruslah mempertimbangkan berapa besar risiko yang harus ditanggung dari investasi tersebut. Semakin besar *return* investasi, maka semakin besar risiko yang harus ditanggung.

---

<sup>5</sup>Sindi Pramita Sari dan Wiwik Lestari. 2023. Pengaruh Pengetahuan Investasi, Kebijakan Modal Minimal, Pelatihan Pasar Modal Terhadap Minat Mahasiswa Berinvestasi. *Jurnal Manajemen dan Ilmu Administrasi Publik*, Volume 5, Nomor 2, Tahun 2023.hlm. 123.

<sup>6</sup>Gabriella Lioera. 2022. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Minat Investasi Mahasiswa Di Pasar Modal. *Media Bisnis*, Vol. 14, No. 2 September 2022. hlm. 179.

Menurut Safura Azizah<sup>7</sup>, menyatakan bahwa dalam *Theory of Planned Behavior* menjelaskan bahwasanya perilaku setiap individu tidak hanya dikendalikan oleh dirinya sendiri, melainkan memerlukan pengendalian sehingga diperlukan konsep kontrol perilaku (*perceived behavioral control*) yang dapat memberi pengaruh pada niat dan perilaku. Sesuai dengan konsep TPB bahwasanya perilaku dipengaruhi oleh sikap terhadap perilaku (*attitude toward the behavior*), norma subjektif (*subjective norm*), dan kontrol perilaku yang dipersepsikan (*perceived behavioral control*). *Attitude toward the behavior* tercermin pada variabel *money attitude*, dan *perceived behavioral control* yang tercermin pada variabel pengetahuan keuangan.

Perbedaan penelitian ini dengan yang lain yaitu dalam penelitian ini terdapat lima faktor yang ingin peneliti teliti yaitu Literasi Keuangan, Pengetahuan Investasi, Modal Minimal Investasi, *Return* Investasi, dan Risiko Investasi apakah memiliki pengaruh terhadap minat investasi atau tidak. Alasan pemilihan lima variabel tersebut adalah keterkaitan dengan objek penelitian pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN SATU Tulungagung dimana seberapa mengenal dan mengetahui tentang investasi di pasar modal syariah. Perbedaan pada penelitian ini menyoroti topik yang sangat relevan dan penting bagi mahasiswa FEBI UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yang sering diabaikan dalam banyak mahasiswa,

---

<sup>7</sup>Safura Azizah, N. 2020. *Pengaruh Literasi Keuangan, Gaya Hidup Pada Perilaku Keuangan Pada Generasi Milenial. Prisma (Platform Riset Mahasiswa Akuntansi)*, 01(02), 92–101.

meskipun memiliki dampak besar pada kesejahteraan dan masa depan mahasiswa, yaitu tentang berinvestasi di pasar modal syariah.

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka penulis tertarik untuk melakukan pengkajian lebih dalam tentang “**Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Minat Investasi Di Pasar Modal Syariah pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung Angkatan 2021**”. Sehingga dari hasil penelitian ini diharapkan dapat memberi manfaat serta informasi bagi pengurus GIS UIN SATU Tulungagung, perusahaan sekuritas, dan Bursa Efek Indonesia untuk mengambil tindakan dalam meningkatkan minat mahasiswa untuk berinvestasi.

## **B. Identifikasi Masalah**

Dari latar belakang di atas permasalahan yang dapat di identifikasikan sebagai berikut :

- a. Pengaruh literasi keuangan, pengetahuan investasi, modal minimal investasi, *return* investasi, dan risiko investasi terhadap minat investasi pada mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung
- b. Dalam pembelajaran mengenai investasi masih bersifat klasikal sehingga kurang menarik bagi mahasiswa
- c. Perlunya ketertarikan, motivasi, dan pengetahuan belajar mengenai investasi untuk meningkatkan pengetahuan tentang investasi.



### **C. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang sudah dijelaskan, dapat dirumuskan masalah sebagai berikut:

1. Apakah literasi keuangan syariah, pengetahuan investasi syariah, modal minimal investasi, *return* investasi, dan risiko investasi mempengaruhi minat investasi mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah?
2. Apakah literasi keuangan syariah mempengaruhi minat investasi mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah?
3. Apakah pengetahuan investasi syariah mempengaruhi minat investasi mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah?
4. Apakah modal minimal investasi mempengaruhi minat investasi mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah?
5. Apakah *return* investasi mempengaruhi minat investasi mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah?
6. Apakah risiko investasi mempengaruhi minat investasi mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah?

### **D. Tujuan Penelitian**

Ditinjau dari rumusan masalah diatas maka diperoleh tujuan penelitian sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui pengaruh literasi keuangan syariah, pengetahuan investasi syariah, modal minimal investasi, *return* investasi, dan risiko investasi terhadap minat investasi mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah.
2. Untuk mengetahui pengaruh literasi keuangan terhadap minat investasi pada mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah.
3. Untuk mengetahui pengaruh pengetahuan investasi terhadap minat investasi pada mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah.
4. Untuk mengetahui pengaruh modal minimal investasi terhadap minat investasi pada mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah.
5. Untuk mengetahui pengaruh *return* investasi terhadap minat investasi pada mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah.
6. Untuk mengetahui pengaruh risiko investasi terhadap minat investasi pada mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk berinvestasi di pasar modal syariah.

#### **E. Kegunaan Penelitian**

Secara umum manfaat penelitian dibagi menjadi dua yaitu manfaat secara teoristis dan manfaat secara praktis.

## **1. Manfaat Secara Teoristis**

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa untuk memahami pengaruh-pengaruh terhadap minat investasi pada mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung bukan di bawah kendali dan berasal dari kemauan diri sendiri. Teori ini menyediakan suatu kerangka untuk mempelajari faktor-faktor yang mempengaruhi minat investasi mahasiswa. *Theory Of Planned Behavior* memperhitungkan bahwa semua faktor-faktor yang mempengaruhi minat investasi tidaklah dibawah kendali dan sepenuhnya diluar kendali.

## **2. Manfaat Secara Praktis**

### **a. Manfaat Bagi Instansi**

Diharapkan dengan penelitian ini dapat mendorong minat mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung untuk tertarik berinvestasi agar dapat mengelola keuangan secara baik dan terhindar dari inflasi.

### **b. Manfaat Bagi Akademik**

Melalui penelitian ini, diharapkan dapat memberikan tambahan pengetahuan bagi pembaca dan sebagai salah satu referensi bagi kepentingan keilmuan dalam hal minat berinvestasi dikalangan mahasiswa.

### **c. Manfaat Bagi Peneliti**

Manfaat penelitian ini dapat memperoleh wawasan dan pengalaman melakukan kajian penelitian dengan memperoleh hasil dan penemuan dari kegiatan penelitian, menambah pengetahuan baru dibidang

investasi serta sebagai motivasi untuk peneliti selanjutnya bahwa kegagalan dari penelitian adalah awal dari kesuksesan.

d. Manfaat Bagi Penelitian Selanjutnya

Melalui penelitian ini, peneliti berharap peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian menjadi lebih luas agar bisa menjadi salah satu bahan referensi bagi sebuah penelitian dengan menggunakan metode yang sama ataupun menggunakan variabel yang berbeda.

**F. Ruang Lingkup dan Keterbatasan Penelitian**

Dalam berinvestasi terdapat beberapa faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa untuk berinvestasi di pasar modal syariah. Salah satunya penelitian ini yaitu faktor Literasi Keuangan Syariah, Pengetahuan Investasi Syariah, Modal Minimal Investasi, *Return* Investasi, dan Risiko Investasi. Objek dalam penelitian ini adalah mahasiswa FEBI UIN SATU Tulungagung. Sedangkan untuk subjek penelitian ini sebanyak 297 mahasiswa yang terdaftar sebagai mahasiswa aktif UIN SATU Tulungagung jurusan FEBI dan lokasi penelitian ini bertempat di UIN SATU Tulungagung. Agar penelitian dapat dilaksanakan secara lebih fokus, sempurna, dan mendalam, maka peneliti memandang permasalahan penelitian yang diangkat perlu dibatasi variabelnya. Tujuan adanya keterbatasan pada penelitian ini adalah agar dalam pembahasan penelitian ini tidak keluar dari batas yang ditetapkan. Dimana penelitian ini, yang dibahas peneliti lebih terfokus untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi minat mahasiswa untuk berinvestasi di pasar modal syariah.

## G. Penegasan Istilah

Dalam membahas permasalahan yang di angkat peneliti, perlu penegasan beberapa kata kunci. Agar lebih mudah ditelaah oleh pembaca, menghindari kesalahpahaman, dan memahai poin utama masalah pada urain selanjutya. Oleh karena itu penulis akan memberikan penegasan istilah mengenai judul yang telah diangkat sebagai berikut:

### 1. Minat

Minat adalah komponen internal dalam diri individu yang sangat berpengaruh terhadap tindakannya. Seorang individu akan merasa ingin bahkan perlu untuk melakukan sesuatu atau mendalami sesuatu jika muncul rasa tertarik dalam dirinya.

Pengertian minat adalah ketertarikan, keterlibatan sepenuhnya seseorang pada bidang studi tertentu dan merasa suka, senang mempelajari materi itu untuk memperoleh pengetahuan, sikap, dan keterampilan yang baru.<sup>8</sup>

### 2. Literasi Keuangan Syariah

Terdapat beberapa definisi mengenai literasi keuangan syariah. Menurut Kumar dkk, Literasi keuangan Syariah yaitu semua tentang bagaimana individu dapat mengelola keuangnya dengan menggunakan

---

<sup>8</sup>Asnawati Matondang. 2019. Pengaruh Antara Minat dan Motivasi dengan Prestasi Belajar. *Jurnal Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia*. Vol. 2, No. 2, Maret, 2019. hlm. 26

pengetahuan mereka tentang keuangan itu sendiri agar sesuai dengan prinsip Islam.<sup>9</sup>

### 3. Pengetahuan Investasi Syariah

Pengetahuan investasi syariah adalah suatu informasi mengenai bagaimana cara menggunakan sebagian dana atau sumber daya yang dimiliki untuk mendapatkan keuntungan di masa mendatang berdasarkan ajaran Islam. Menurut Prayudi, jenis-jenis dari investasi ialah Investasi kekayaan rill, investasi pada aset nampak atau nyata misalnya tanah, gedung, bangunan.<sup>10</sup>

### 4. Modal Minimal Investasi

Menurut Listyani, Modal minimum investasi merupakan modal awal yang digunakan dalam melakukan investasi oleh calon investor. Faktor jumlah modal investasi minimal untuk dapat memulai berinvestasi di pasar modal tentu saja menjadi pertimbangan penting bagi mahasiswa.<sup>11</sup>

### 5. *Return* Investasi

*Return* dapat diartikan sebagai pandangan dan ekspektasi seseorang atas keuntungan yang akan didapatkan saat berinvestasi di pasar modal. Dengan kata lain, *return* merupakan pengembalian yang diharapkan oleh

---

<sup>9</sup> Badrus Sholeh. 2019. Pengaruh Literasi Keuangan terhadap Perilaku Keuangan Mahasiswa Program Studi Pendidikan Ekonomi Universitas Pamulang. *Jurnal Pendidikan, Ekonomi dan Bisnis*. Vol. 4 No. 2 Tahun 2019. hlm. 59.

<sup>10</sup>Fitriasuri dan Rahayu Maharani Abhelia Simanjuntak. 2022. Pengaruh pengetahuan investasi, manfaat motivasi, dan modal minimal investasi terhadap keputusan investasi di Pasar Modal. *Jurnal Akuntansi Volume 6 Nomor 4, Oktober 2022*, hlm. 3335.

<sup>11</sup>Ibid. hlm. 3336.

seseorang terhadap sesuatu, terutama dalam hal pasar modal pada penelitian ini.<sup>12</sup>

## 6. Risiko Investasi

Setiap pengambilan keputusan investasi, risiko merupakan faktor yang penting untuk dipertimbangkan, karena besar kecilnya risiko yang terkandung dalam suatu alternatif investasi akan mempengaruhi pendapatan yang diharapkan. Semakin besar potensi imbal hasilnya, maka risiko investasi jadi semakin besar, begitu juga sebaliknya. Risiko investasi merupakan tingkat potensi yang dapat menyebabkan kerugian pada sebuah investasi.<sup>13</sup>

## H. Sistematika Pembahasan

Penulisan skripsi ini disajikan dalam tiga bagian, yaitu bagian awal, bagian isi, dan bagian akhir. Maka susunan dalam kepenulisan yang digunakan dalam skripsi ini sebagai berikut:<sup>14</sup>

### 1. Bagian Awal

Terdiri dari sampul luar, sampul dalam, halaman pengesahan penguji, surat pernyataan keaslian tulisan, motto, halaman persembahan, kata pengantar, daftar isi, daftar tabel, daftar gambar, daftar lampiran, dan abstrak.

---

<sup>12</sup> Gabriella Lioera Yulius, dkk. 2022. Faktor - Faktor yang Mempengaruhi Minat Investasi Mahasiswa di Pasar Modal. *Jurnal Media Bisnis Vol. 14, No. 2, September 2022*. hlm. 181.

<sup>13</sup> Yeni Triana, dkk. 2021. Peningkatan Pemahaman Terhadap Resiko Investasi pada Masyarakat Di Kecamatan Rumbai Timur Kota Pekanbaru. *Journal of Human and Education Volume 1 Nomor 2 Tahun 2021*. hlm. 30.

<sup>14</sup> Tim Penyusun Buku Pedoman Penyusunan Skripsi program Sarjana Strata Satu (s-1). 2018. Pedoman penyusunan Skripsi: IAIN Tulungagung. hlm. 11.

## **2. Bagian Utama**

Pada bagian ini terdapat enam bab dan setiap bab terdapat sub bab sebagai penjelasan bab tersebut, yaitu sebagai berikut:

### **BAB I : PENDAHULUAN**

Dalam bab ini memaparkan secara singkat mengenai latar belakang masalah, identifikasi masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, ruang lingkup dan keterbatasan penelitian, penegasan istilah, serta sistematika penulisan.

### **BAB II : LANDASAN TEORI**

Bab ini memaparkan secara singkat mengenai kajian pustaka utama, teori yang membahas variabel atau sub variabel, kajian penelitian terdahulu, kerangka konseptual, dan hipotesis penelitian.

### **BAB III : METODE PENELITIAN**

Bab ini menguraikan beberapa sub babnya diantaranya pendekatan dan jenis penelitian, populasi, sampling, dan sampel penelitian, sumber data, variabel, dan skala pengukuran, teknik pengumpulan data dan instrument penelitian, serta analisis data.

### **BAB IV : HASIL PENELITIAN**

Bab ini merupakan inti dari pembahasan yang memaparkan hasil penelitian yang berisi deskripsi data dan pengujian hipotesis.

### **BAB V : PEMBAHASAN**

Bab ini memaparkan pembahasan data penelitian dan hasil analisis data.



## **BAB VI : PENUTUP**

Bab ini merupakan bab akhir yang berisi kesimpulan dan saran

### **3. Bagian Akhir**

Bagian akhir terdiri dari daftar pustaka, lampiran-lampiran, surat pernyataan keaslian skripsi, dan daftar riwayat hidup.